



## **UNION DÉPARTEMENTALE FÉDÉRÉE des ASSOCIATIONS pour le DON de SANG BÉNÉVOLE de SEINE et MARNE (77)**

\*\*\*\*\*

### **ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE**

**Du 02 avril 2023 à GRETZ-ARMAINVILLIERS**

\*\*\*\*\*

### **RAPPORT MORAL**

\*\*\*\*\*

Mes Chers Amis,

C'est toujours avec honneur et plaisir que je préside cette Assemblée Générale du Département de Seine et Marne, 42<sup>ème</sup> du nom, je vous remercie d'être venus si nombreux.

Voilà un an pratiquement jour pour jour nous faisons le constat d'une année 2021 plus que morose voir catastrophique, mais 2022, sortie de pandémie, ce n'est pas mieux. A tel point, que j'ai failli faire un copié collé de mon rapport moral de l'an dernier

Malgré, la reprise des collectes dites «normales» avec la collation améliorée, les règles sanitaires, conseillées mais pas obligatoires, rien ni fait.

Je note même avec les derniers chiffres des stocks revenus quasi à la normale une démobilisation des donneurs qui pensaient pour certains après la pandémie un retour aux collectes sans rendez-vous. Non, l'EFS avec ses enquêtes bien ciblées veut nous prouver le contraire. Quand je dis enquête ciblée, vous savez ces enquêtes sur la voie publique où la réponse est dans la question.

Début 2023, nous avons connu en Seine et Marne l'annulation de huit à neuf collectes sur les quatre premiers mois. Pour quelles raisons, me direz-vous, principalement la faute aux résultats de 2022 pour celles-ci. Pour mon compte personnel, à Rebais en 2022, deux collectes réduites à 50 donneurs faute de personnel et en 2023 la collecte de janvier annulée, sans commentaire.

C'est pourquoi, une nouvelle fois je le répète, nous sommes affiliés à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole et seulement partenaire de l'EFS. Notre but est de sauver des vies.

Mes rapports en tant que président du Comité Régional IDF sont pour le moins tendus avec la Direction de l'EFS Régional, la faute à une déclinaison de la convention nationale

EFS/FFDSB qui met le CR IDF dans une exception par rapport aux autres régions d'où cette demande d'audit de factures depuis trois ans. Audits bien entendu refusés par le CA du CR IDF.

Heureusement, nous pouvons noter que nos relations avec les équipes de l'EFS sur les collectes, y compris les chargés de promotion ou responsables de pôles sont bonnes voire conviviales pour certains.

Et c'est pourquoi vous êtes là, vous êtes toujours là, comment ne pas vous remercier. Certains ont laissé leur place, mais ils ont su trouver un remplaçant, n'est-ce pas Richard au Chatelet en Brie. Et malgré la situation que nous espérons au top, comme on dit maintenant, ne perdons pas de vue ce pourquoi nous nous battons, la vie des malades.

Me concernant, cette année 2022 ne fut pas de tout repos, la présidence du Comité Régional et ses problèmes avec la subvention de l'EFS y sont pour beaucoup, d'où un certain relâchement de ma part à l'UD 77, fort heureusement, Josiane et Roger ont su m'épauler dans leur fonction respective, un grand merci pour leur aide et soutien. En juillet prochain, cela fera dix ans déjà que je préside aux destinées de l'UD, je suis dans ma soixante-dix septième année, je n'en ferai pas dix de plus.

Je voudrais devant vous remercier mon épouse qui depuis bientôt cinquante-six ans m'accompagne dans la vie et bientôt cinquante ans dans la vie associative, un grand merci pour ta patiente, tes conseils et ton soutien.

Pour terminer, je voudrais vous remercier pour la confiance que vous m'accordez mais aussi pour tout le travail que vous accomplissez chaque jour et comme je tiens à le redire chaque année, continuons ensembles à faire en sorte que le « **Don de Sang à la française** » reste un exemple pour le monde entier « **bénévole, anonyme et gratuit** ».

Je vous remercie de votre attention.

Claude BERNARD, président de l'UD ADSB 77